
 

 

AVEC JOSEPH POUR CHEMINER 

Frères et sœurs, nous continuons notre cheminement 

pour mieux connaitre Joseph notre saint patron. Nous 

sommes toujours au début de l’évangile de Matthieu. 

Nous allons parler de la justice de Joseph. Mt 1,19 dit : 

« or Joseph son époux qui était un homme juste » 

Que signifie ce terme « juste » chez le juif ? 

Pour les juifs à l’époque de Jésus, ce titre était l’un des 

compliments les plus élevés qu’une personne puisse 

recevoir. 

Etre juste ne veut pas dire « sans péché ». Luc dans 

son évangile nous donne la définition de la justice lorsqu’il 

parle de Zacharie et Elisabeth. Il dit ceci « Ils étaient l’un et 

l’autre des justes devant Dieu : ils suivaient tous les 

commandements et les préceptes du Seigneur de façon 

irréprochables » (Lc 1,6) 

Ainsi, dire que Joseph était juste, c’est dire qu’il était 

remarquablement fidèle à l’alliance de Dieu à travers le 

respect des commandements et des préceptes. Par cette 

fidélité, Matthieu nous montre que Joseph avait un grand 

amour pour Dieu. Ainsi le juste est celui qui aime non 

seulement Dieu mais aussi sa parole et cherche toujours à 

agir selon cette parole. En ce sens, il est comparable au jeune 

homme riche qui a dit à Jésus « les commandements, je les 
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observe depuis mon enfance ». Joseph aimait lire, méditer la 

parole de Dieu. Il avait la science de cette parole au point 

qu’il peut être considéré comme un rabbin. Car si Jésus a pu 

tenir tête aux docteurs de la loi à 12 ans au temple, c’est 

parce qu’il a eu un excellent maître : Joseph. 

Par ailleurs, quand Jésus dit « heureux êtes-vous si 

vous mettez la parole en pratique », il pensait surement à son 

papa Joseph. C’est de cette justice que découle sa sainteté 

car sa justice n’est pas théorique, elle est pratique. 

Et cela se voit dans l’annonciation que l’ange lui fait. 

Il accepte de manière prompte le rôle que Dieu lui assigne 

d’être le Père de son Fils. Même dans son sommeil, Joseph 

communique avec Dieu. Et dès qu’il se réveille, il fait la 

volonté de Dieu. Ainsi il n’existe aucun moment où Joseph 

est coupé de Dieu. 24h/24 il est ouvert à l’action de Dieu. 

En somme Joseph est juste car à chaque moment il 

s’ajuste à Dieu, il suit le tempo de Dieu, il laisse Dieu le 

mener partout, il donne la priorité à la volonté de Dieu. 

Chers amis et frères de Jésus, avec notre Père Joseph, 

laissons Dieu gouverner nos vies afin de vivre sa justice au 

quotidien. 
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